
  
 

 
 
 
 

 
 
 

ATA 1161/2018 
 

Aos doze dias do mês de março de dois mil e dezoito, na sala de sessões Arlindo Joaquim Bigarella, realizou-
se a Sessão Plenária, com a presença dos vereadores Léo Sonda, Maico Morandi, Jéssica Boniatti, Cesar A. 
Menegat, Ildo Stangherlin, Evanite L. Vedana, Danrlei Pilatti e Silvino Maróstica. O Presidente Léo Sonda 
invocando a proteção de Deus, deu por aberta a Sessão Plenária solicitando que a vereadora Jéssica Boniatti 
fizesse a leitura de um trecho da bíblia. Em seguida o Presidente convocou a secretaria Jéssica Boniatti para 
que fizesse a leitura dos expedientes recebidos e, após, foi aprovada a Ata nº 1160/2018. No Pequeno 
Expediente o vereador César A. Menegat falou do prazer em ver o plenário cheio, ainda mais para tratar 
de um assunto histórico e importante como a restauração da igreja do Cerro Grande, e parabenizou o 
trabalho da Associação Vêneta de Nova Pádua (AVENP) que procura sempre manter a cultura e resgatar 
histórias visto a importância de saber da história do município e das comunidades. Parabenizou a iniciativa 
da indicação 03/2018 e lembrou que também seria necessário um espaço com gramado para as crianças 
brincarem, bem como, citou outras melhorias que devem ser feitas na praça da matriz como a iluminação 
que já foi sugerido pelo mesmo. Por fim, criticou o aumento do preço da gasolina anunciado pelo presidente 
Michel Temer. O vereador Danrlei Pilatti descreveu a satisfação de ver pessoas voluntárias engajadas nas 
questões culturais, como é caso da restauração da igreja do travessão Cerro Grande debatido 
anteriormente pela Nair P. Baroni, Alvirio Tonet, Rafael Sonda, o Pe. Mario Pascoal e a comunidade do 
Cerro Grande. Relatou um passeio que realizou no fim de semana em Salto Ventonso, no qual imagina 
aplicar a mesma ideia para turismo nas cascatas do Cerro Grande. Relatou ainda que juntamente com o 
colega Maico, levaram um grupo de pessoas para visitar Nova Pádua e as a pessoas se admiram com a 
beleza e a simpatia do lugar, sendo que um desses trabalha com turismo e após ter conhecido, já trouxe 
para o município um novo grupo no último final de semana e cobrou pelo passeio. Dessa forma, o vereador 
salientou que turismo e cultura não são demagogias e pode sim dar dinheiro, e que aos poucos os 
Paduenses estão entendendo. Comemorou a emenda parlamentar recebida do deputado Afonso Hamm 
no total de R$ 150 mil no qual foi articulada pelos vereadores da bancada progressista que será destinada 
à manutenção da Unidade Básica de Saúde. O vereador Dirceu Gizéria manifestou apoio e agradecimento 
a equipe da Associação Vêneta de Nova Pádua pelo trabalho frente ao projeto de restauração da igreja do 
Cerro Grande, pois sabe que é um trabalho difícil, mas que aos poucos vai ser realizado. Agradeceu ao 
poder executivo pela execução da indicação de sua autoria para instalação dos containers de lixo no centro 
da cidade, pois embora há muitas reclamações de moradores, sabe do benefício que traz para o município 
em que o lixo não fica a céu aberto e garantiu que aos poucos os pequenos ajustes como a instalação de 
mais containers ainda serão feitos. A vereadora Evanite L. Vedana parabenizou a explanação dos 
representantes da AVENP, do Pe. Mario Pascoal e salientou a importância do projeto de restauração da 
igreja do Cerro Grande para o município, e reforçou que com a colaboração de todos, vai se concretizado. 
Relatou que participou na sexta-feira do evento organizado por um grupo de mulheres que marcou a 
abertura das comemorações do 26º aniversário do município, e elogiou o evento que teve participação de 
em torno de 250 pessoas, no qual contou com palestra do Frei Jaime Bettega e show de um humorista que 
descontraiu todos que estavam presentes. Desejou que o evento se repita e que tenha cada vez mais 
inovações.  O vereador Ildo Stangherlin elogiou a explanação referente ao projeto de restauração da igreja 
do Cerro Grande, pois ressaltou que sozinhos não se chega a nada, por isso o modo como está sendo 
conduzido com a iniciativa da AVENP, apoio da paroquia Santo Antônio, da comunidade e do poder público, 
é o modelo ideal, no qual começou com uma apresentação clara de passo a passo do projeto.  
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Parabenizou a advogada Nair P. Baroni pelo trabalho voluntário em registrar a história, sendo que por não 
ter realizado antes, muitas histórias foram perdidas. Falou que a dificuldade inicial é normal, mas aos 
poucos se chegará ao objetivo e relatou a restauração de uma igreja em Torres que receberam muitas 
doações de pessoas até de Caxias do Sul. Por fim, justificou a indicação 03/2017 que já havia sido feita no 
ano anterior, mas devido à importância e tantas reclamações da população, acharam justo reforçar. Na 
ordem do dia foram aprovados os seguintes documentos: Indicação 03/2018: Os vereadores Léo Sonda 
(PMDB), Maico Morandi (PP), Danrlei Pilatti (PP), Jéssica Boniatti (PP) e Ildo Stangherlin (PP), nos termos 
do Regimento Interno desta casa, vem requerer à Mesa Diretora que seja oficializada esta indicação ao 
Excelentíssimo Prefeito Municipal, para que através da Secretaria competente, estude a possibilidade de 
instalar uma cerca de aproximadamente meio metro ao redor do parquinho na Praça da Matriz, a fim de 
impedir a entrada de animais, bem como faça colocação de mais areia. Indicação 04/2018 O Vereador Léo 
Sonda da Bancada do PMDB, nos termos do Regimento Interno desta Casa, requer, que esta INDICAÇÃO, 
submetida a Plenário para aprovação do envio ao Presidente do Conselho Deliberativo do IBRAVIN Sr. Oscar 
Ló, para que se faça presente nesta Casa Legislativa com o objetivo de fazer uma explanação sobre os 
setores da uva e do vinho. Indicação 05/2018 Os Vereadores Silvino Maróstica e Dirceu Gizéria, ambos do 
PSDB, nos termos do Regimento Interno desta Casa, requerem que esta INDICAÇÃO, submetida a Plenário 
para aprovação para que seja enviado um ofício para os principais parlamentares federais de cada bancada, 
afim de buscar apoio para volta do atendimento e emissão do Certificado Internacional de Vacinação ou 
Profilaxia – CIVP em Caxias do Sul. Nas explicações pessoais a vereadora Jéssica Boniatti manifestou sua 
satisfação em ver o plenário cheio e do orgulho em de ver que os vereadores estão sendo representados 
pelas próprias pessoas da comunidade que se preocupam com o resgate histórico e a manutenção da 
cultura do município e, principalmente, por ser de forma voluntária. Essa atitude demostrada na reunião 
com AVENP, Paróquia e comunidade em notar a necessidade e por isso ir lá e fazer, é de se admirar e que 
deixa sem palavras, e isso representa a riqueza que é o povo de Nova Pádua. Comentou a importância da 
restauração da igreja da comunidade do Cerro grande que tem valor muito mais que físico, mas 
sentimental. Também citou outros locais que podem ser mais explorados por incentivo do turismo e 
cultura, como a Gruta Pauletti. Além disso, comentou o tópico abordado na última sessão, no qual foi 
discutido investimentos em curso de graduação dos Paduenses, dessa forma a vereadora defendeu que 
sempre há de se investir em pessoas, e citou que a Paduense Ketlin Tonello agora graduada, que abriu 
clinica no município juntamente com outras profissionais. Finalizando, relatou que na próxima semana 
começará a reunião para o estudo da atualização da Lei Orgânica. O vereador Maico Morandi agradeceu 
pela iniciativa e trabalho voluntário que a diretoria do AVENP faz para o bem da comunidade Paduense, no 
qual tem certeza que o bem retornará para ao que fazem. Assim como a colega Jéssica, afirmou não ter 
palavras para o trabalho da advogada Nair P. Baroni e do Alvírio Tonet, bem como do orgulho de ser da 
comunidade do Cerro Grande em que seus avós relatavam muitas histórias que viveram naquela localidade. 
Relatou da empatia que sente em trabalhar no Turismo em Nova Pádua, no qual no último final de semana, 
juntamente com o colega Danrlei, receberam um grupo de turistas que se encantaram pelo município e 
pela comunidade do Cerro Grande. Além disso, confirmou a emenda parlamentar de 150 mil por intermédio 
do deputado federal Afonso Hamm para manutenção da Unidade Básica de Saúde, e pediu para que o povo  
Finalizando, comentou sobre a importância da revisão e atualização da Lei Orgânica que se iniciará na 
próxima semana. 
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O vereador César A. Menegat também comentou a importância de atualizar a Lei Orgânica para poder 
fazer um trabalho melhor. Relatou que estava conversando com Pe. Mario no qual relatou que a paróquia 
está estudando juntamente com poder público uma revitalização completa na Praça da Matriz, já que é um 
dos principais cartões postais do munícipio. Também parabenizou o trabalho de digitalização de certidões 
que a paróquia está realizando, afim de evitar que se perca informações. Comentou a importância de ter 
conseguido uma emenda parlamentar para área da saúde agora através do deputado Afonso Hamm, assim 
como anteriormente do deputado Mauro Pereira, e abordou sobre os ajustes na área que o governador 
Sartori está executando. Relatou reclamações da população referente a instalação de containers de lixo, 
mas falou da importância da evolução também para o meio ambiente, sendo que tem municípios que já 
possuem em um sistema que o container fica soterrado e frisou que foram comprados através de recursos 
da secretaria do meio ambiente por meio das multas.  Por fim, falou da importância do resgate histórico e 
lembrou que o próprio prédio da câmara tem muita história. O vereador Silvino Maróstica comentou a 
programação das comemorações do 26º aniversário de emancipação política de Nova Pádua e lamentou 
que pela primeira vez não poderá comparecer no hasteamento realizado no domingo, por já ter 
compromisso pessoal agendado. Parabenizou pelo trabalho que AVENP realiza, e relatou que viveu metade 
de sua na comunidade do Cerro Grande no qual tem muitas histórias da comunidade que antigamente 
abrigava as famílias mais estruturadas economicamente da época. Finalizando, registrou um desabafo 
contra as pessoas que mataram os eucaliptos na estrada que vai para Nova Roma do Sul, pois foram 
plantados propositalmente pelos servidores públicos quando o mesmo era secretário de obras, com o 
objetivo de dar segurança para eventuais deslizes na pista. O Presidente Léo Sonda falou da importância 
da reformulação e atualização da Lei Orgânica. Também falou da indicação da casa que foi atendida para 
instalação de containers de lixo e para separação do lixo orgânico e seletivo, e afirmou que aos poucos os 
ajustes necessários serão realizados. Relatou a reunião que contou com as principais lideranças do PMDB 
como deputados e ex-governadores, em que a principal reivindicação foi a restauração da VRS 814. Além 
disso, abordou sobre a programação do 26º aniversário do município e relatou a mudança no horário do 
hasteamento, que neste ano será realizado após a missa. Notificou que na próxima semana, está agendada 
a visita da gerente do Banrisul de Nova Pádua para as 18 horas. Por fim, agradeceu a presença e a 
explanação da Associação Vêneta referente ao projeto de restauração da igreja do Cerro Grande e afirmou 
que com o engajamento de todos será só primeiro trabalho de resgate histórico e cultural do município, 
em que muito ainda poderá ser feito em outras comunidades também. Sem mais a constar, eu Aline Peccati, 
lavrei a presente Ata, à qual será assinada pelo presidente e demais vereadores. Sala de Sessões Arlindo 
Joaquin Bigarella, aos doze dias do mês de março de dois mil e dezoito. 
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